

Depuis des années, le gouvernement du Canada a investi, par l'intermédiaire de l'Agence canadienne de développement international (ACDI) et d'autres ministères, plus 400 millions de dollars américains dans des programmes qui fournissent de la formation, une aide technique et de meilleures occasions d'affaires en vue du développement des petites et moyennes entreprises en Amérique latine et dans les Caraïbes.

Agence canadienne de développement international

Par exemple, l'ACDI soutient un projet de 500 000 \$ mené par l'Université McGill et l'Association argentine des organisations du littoral pour la surveillance des produits laitiers afin d'assurer la viabilité de l'industrie laitière de Santa Fe (Argentine) aux prises avec la concurrence du Mercosur (ou Marché commun du Sud), bloc commercial dont la croissance est la plus rapide du monde, et avec la mondialisation économique. Le projet vise à améliorer la capacité de production des petits producteurs et des organisations de producteurs laitiers ainsi qu'à les aider à définir des politiques et des normes.

Dans le cadre d'un projet de 760 000 \$, l'ACDI aide la Coopérative Quiindy du Paraguay à accroître la production agricole par le transfert du savoir-faire canadien en production, classement et commercialisation de produits agricoles. L'adoption des méthodes canadiennes assurera un meilleur contrôle de la qualité des fruits et des légumes produits, ce qui devrait améliorer les ventes et augmenter les recettes.

Le projet de relance socioéconomique de 8 millions de dollars de l'ACDI au Guatemala appuie également le développement des PME. Il aide au renforcement de l'infrastructure sociale et économique dans certaines municipalité de San Marcos, l'une des zones touchées par le conflit à présent terminé. Ce projet, exécuté en collaboration avec les autorités municipales et les organisations locales, doit permettre de définir et de mettre en œuvre des projets sociaux et économiques avec le Fonds d'investissement social du Guatemala et le Fonds pour la paix.

L'ACDI contribue au développement des micro-entreprises en Jamaïque, où elle participe à un projet de 3 millions de dollars en faveur d'un développement économique équitable. Le projet vise à fournir un accès équitable au crédit en aidant à la mise sur pied d'une organisation autonome qui aura pour mandat principal d'accorder des prêts aux micro-entreprises jamaïcaines n'ayant pas de biens en garantie. On cherchera également les moyens de créer des groupes de solidaires parmi les micro-entreprises participantes.

En Haïti, l'ACDI participe actuellement à deux projets d'appui au développement coopératif et aux PME. Le premier projet de 3,1 millions soutient la création de coopératives de crédit ou d'épargne. Depuis son lancement en 1998, environ 60 coopératives ont ouvert leurs portes pour donner accès à un financement à la population et aux PME. Le deuxième projet de 2,6 millions de dollars qui doit aider à créer et à renforcer les coopératives agricoles du pays a également été établi en 1998. Depuis le début, 14 coopératives se sont ouvertes et offrent des services aux micro-entreprises et aux PME agricoles.